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Гордимся!

Первому  возрожденному  слету

Уважаемые студотрядовцы! 
Ректорат академии придает 

большое значение возрождению 
студенческих специализированных 
отрядов. В свое время эту школу 
прошли тысячи молодых людей 
– ваших отцов и матерей. Они по-
лучили в них прочную профессио-
нальную подготовку, жизненную 
закалку и с гордостью носили зва-
ние бойцов студотрядов. 

Начало их возрождению  в нашей 
академии было положено пять лет 
назад в 2003 году. Тогда впервые 
после многолетнего перерыва 
были сформированы шесть отря-
дов, под знамена которых встали 

62 бойца. Нынешним летом тру-
дились уже 23 специализирован-
ные студенческие отряды, которые 
объединяли уже 360 студентов. 

В их активе посев и уборка зерно-
вых и кормовых культур, выращи-
вание картофеля и овощей, посев и 
уход за лесными культурами, гидро-
мелиоративные работы, а также по-
мощь хозяйствам в уходе за скотом.

Ректорат академии отмечает поло-
жительную работу штаба студотрядов 
академии во главе с его координато-
ром Инной Этух и командиром Иго-
рем Сулкиным, а также командиров 
факультетских отрядов Германа Гом-
боева, Андрея Сухарева, Андрея За-

харко, Нимы Намсараева и сердечно 
поздравляет всех бойцов с успешным 
выполнением поставленных задач.

Проведенную работу рассматри-
ваем лишь как начало полезного 
использования огромного потен-
циала студенческой молодежи, 
способной внести  более высокий 
вклад в развитие экономики Буря-
тии, над чем необходимо нам всем 
серьезно поработать.

С первым возрожденным слетом 
вас, бойцы студотрядов, с новой 
страницей славной истории студо-
трядовского движения в ХХI веке!

Александр Попов,
ректор БГСХА, профессор

С добрым почином, студотрядовцы!

В наше время трудно быть по-
терянным человеком. Ока-

заться среди тех, кто мечется в 
поисках своей жизненной звезды 
между халявной возможностью 
«срубить» кусок, пригреться у 
тепла чужого успеха или пой-
мать «кайф» в сомнительной 
компании. Словом, в кругу таких 
интересов, внешняя легкость и 
доступность которых часто обо-
рачивается тяжкими последстви-
ями. И хотя Герман воспитывался 
без отца, а может быть и потому 
избежал подобной участи. Ему 
пришлось раньше других повзрос-
леть из желания помочь матери, 
снять с нее мужские заботы, стать 
добытчиком и пополнителем се-
мейного бюджета. Помогал в этом 
окрестный лес, который для силь-
ных парней был не таинственным 

Счастливая звезда 
Германа Гомбоева

Республиканские лауреаты

пугалом, а добрым другом, щедро 
делившимся своим богатым по-
тенциалом.

 В благодарность ему, а также 
глядя на сущий разбой в лесу в 
последние годы «черными» за-
готовителями древесины, дров 
или  бездушными истребителя-
ми живности, он решил стать его 
профессиональным защитником, 
поступив на агрофак академии, и 
уже четвертый год изучает лесное 
дело. Слабые надежды на матери-
альную помощь в учебе от матери 
заставили его прибегнуть к подра-
ботке, благо природа не обделила 
парня здоровьем. Помогло в этом 
частное охранное предприятие 
«Лесная охрана», предметом забо-
ты которого были и зеленые деко-
ративные насаждения города.

 Именно здесь ему пришла идея 
создать студенческий отряд под тем 
же названием. В отряд изъявили 
желание вступить все однокурсни-
ки, будущие инженеры лесного хо-
зяйства. Но семь человек пришлось 
выделить в группу «Садовод», 
которая работала на обустройстве 
территории академии, а 35 бойцов 
проработали лето на очистке и от-
воде лесосек, по уходу за лесными 
культурами и других работах в Ка-
леновском лесничестве.

 Когда подвели первые итоги, то 
в активе отряда «Лесная охрана» 
оказалось 20,5 га посадки леса, 40 
га очищенных лесосек, 50 га пло-

щади ухода за лесными культура-
ми и 15 га – отведенных под вы-
рубку лесосек. 

Работали по-бригадно, старались 
поставленную задачу выполнить на 
совесть, зная, что это их будущая про-
фессия. Особенно командир отряда 
отмечает Амгалана Гончикдоржиева, 
Наталью Минееву, Юлию Птицину, 
Надежду Кочеткову, Андрея Суворо-
ва и Алексея Шурыгина. Заработали 
небольшие, но все же свои, кровные, 
трудовые деньги, которые не придет-
ся изыскивать в семье на те или иные 
обновки к новому учебному году. А 
главное, они попали в поле зрения 
кадровиков республиканского Агент-
ства лесного хозяйства и Байкальской 
лесной компании, которые могут при-
гласить их на работу после окончания 
академии. 

Сделан также важный шаг в 
овладении своей инженерной про-
фессией. Одно дело послушать 
лекции и посмотреть лесные пей-
зажи, другое – руками соприкос-
нуться с проблемами леса, давно 
взывающего к доброму человече-
скому участию, заботливым рукам 
и добрым сердцам специалистов.

Германа часто не покидает хорошее 
настроение, вызванное тем, что его 
жизненные цели твердо определены, 
и он настойчиво идет к их достиже-
нию. Такие, как он, целеустремлен-
ные, своего добиваются всегда.

Виктор Нестеров

«Гидромодули» – это студенче-
ские отряды ИЗКиМа. Прошедшим 
летом общим числом бойцов в 35 
человек мы работали  на объектах 
мелиорации в Кабанском, Иволгин-
ском и Заиграевском районах. В Ка-
банской оросительной системе нами 
была проведена обваловка дамбы 
протяженностью 28 километров, В 
Иволгинской – расчистили каналы 
оросительной системы протяженно-
стью 4 км, произвели покраску труб, 
побелку заборов, уборку береговой 
линии речки Гильбира. Аналогичная 
работа проведена в Заиграевской 

оросительной системе.
 Проведенные нами работы помогли 

местным хозяйствам получить стабиль-
ный урожай овощей и картофеля.

 За качественное выполнение про-
изводственных заданий и активное 
участие в движении студенческих 
отрядов отряд «Гидромодуль-1» был 
награжден дипломом и грамотой 
министерства сельского хозяйства и 
продовольствия РБ.

Игорь Сулкин, 
командир штаба студотрядов БГСХА 

«Гидромодули»

22 октября 2008 года состоялся Республиканский слет студенческих и моло-
дежных отрядов. На форуме лучшие отряды и бойцы были удостоены наград:

В номинации «Лучший командир молодежного отряда»:
1. ССО «Лесная охрана» – Гомбоев Герман
2. ССО «Овощевод» – Аханаев Юрий

В номинации «Лучший боец молодежного отряда»:
1. ССО «Садовод» – Гончикдоржиев Амгалан
2. ССО «Технолог» – Романова Надежда
3. ССО «Гидромодуль» – Герасимов Вячеслав
4. ССО «Энергия - ВИЭ» – Щербаков Сергей
5. ССО «Картофелевод» – Ангаткин Сергей.

В 2003 году на технологическом 
факультете насчитывалось 2 студен-
ческих отряда численностью 58 бой-
цов. В настоящее время на факульте-
те работают 4 студенческих отряда 
– это «Технолог», «Бонитер», «Охо-
товед», «Зоотехник» общей числен-
ностью 98 бойцов. 

Студенческий отряд «Технолог» ра-
ботал по договору с гормолзаводом и 
мясокомбинатом. Командиром отря-
да является Нима Намсараев. В этом 
трудовом сезоне отряд занимался при-
готовлением молочной продукции, об-
щий объем которой составил 28 тонн, 
также отряд участвовал в процессе 
переработки продукции животновод-
ства, общий объем переработанного 
мяса 10 тонн. 

Студенческий отряд «Зоотехник» был 
занят проведением зоотехнических 

мероприятий на молочной ферме уч-
хоза «Байкал» и реконструкции по-
мещения молодняка КРС. Командир 
отряда Сергей Бадмаев.

Студенческий отряд «Охотовед» в 
количестве 12 бойцов работал в за-
казнике «Энхалукский». Ребята по-
строили наблюдательную вышку  на 
Дуланском калтусе, привели в поря-
док места хранения веточного корма, 
оборудовали солонцы, заготовили 
500 кг папоротника-орляка. Коман-
дир отряда Павел Китаев. 

Студенческий отряд «Бонитер»  в 
количестве 15 бойцов работал в хозяй-
ствах республики. Командир отряда 
Санжай Бандеев. Отряд занимался бо-
нитеровкой овец – 10 тыс. овец.

Нима Намсараев,
командир отряда «Технолог»

Технологи на летних фронтах

Наш студенческий отряд Агро-
технического колледжа лето про-
вел на живописном берегу Байка-
ла в Максимихе.

Мы готовимся стать специалистами 
по туристическим услугам и очень до-
вольны: еще бы, как говорится, совме-
стили приятное с полезным. Теперь с 
добрым юмором вспоминаем «горы по-
суды», которые в таком количестве уви-
дели впервые, мытье полов в роскошных 
апартаментах, бесконечные хлопоты по 
оказанию туристических услуг, которые 
в конечном итоге создают нормальный 
психологический климат у отдыхаю-

щих. Но это же наша будущая работа и в 
этом мы не разочаровались. Эту профес-
сию мы выбрали на всю жизнь.

Нам нравится общаться с людьми, 
создавать им хороший отдых, органи-
зовывать путешествия… И это все по 
родной Бурятии, по берегу Байкала.

Байкал прекрасен: не обнять руками 
солнце, не охватить взором бескрайнюю 
ширь! Словами не описать, надо путе-
шествовать, надо самим испытать.

Группы студентов из 792 гр.: 
Никитенко Юлия, Бальжиева Виктория, 
Казаков Зоригто,  Михайлова Татьяна, 

Мукминова Регина.

Лето на Байкале

Подчинить усилия каждого к общему результату
Продолжение. Начало на стр. 1

пользоваться книгой, компью-
тером, Интернетом, вовлекать в 
научно-исследовательскую работу.

Сейчас комиссия ректората под-
водит итоги конкурса на лучшего 
профессора, преподавателя, кура-
тора и стажера, акцентировал вни-
мание собравшихся докладчик. 
Опыт победителей, по его мне-
нию, нужно серьезно обобщить и 
сделать достоянием каждого. Он 
должен стать  нормой для всех ра-
ботников академии – если может 
один добиваться нужных резуль-
татов, значит, могут и другие.

Докладчик большое внимание уде-
лил участию академии в интернет-
тестировании, очередной этап кото-
рого начнется с начала декабря. Это 

мероприятие не дань моде, а государ-
ственная оценка базовой подготовки 
студента, уровня профессиональной 
подготовки будущих специалистов 
вузов. Мы в этом плане не можем по-
хвалиться успехами, что происходит 
из-за недопонимания важности экс-
перимента. То не собралась учебная 
группа, то преподаватель, усадив 
студентов за компьютер, ушел на за-
нятия в другую группу и т.п. Резуль-
таты тестирования на ряде кафедр не 
обсуждаются, не делается должной 
оценки и выводов, что открывает 
возможность для повторения про-
валов и невысокой оценки академии 
Национального аккредитационного 
агентства.

 Докладчик также дал оценку 

организации производственной 
практики, методической и воспи-
тательной работе, возрождению 
студенческих отрядов.

В обсуждении доклада выступи-
ли зав. кафедрой растениеводства, 
д.с-х.н. А.Г. Кушнарев, декан эко-
номического факультета, доцент 
И.Ц-Д Доржиева, декан ветери-
нарного факультета, доцент Р.Ц. 
Цыдыпов. 

Ученый Совет рассмотрел вопрос 
об итогах набора студентов прием-
ной комиссией, с которым выступил 
ее председатель Г.Г. Болотов и тай-
ным голосованием избрал декана 
инженерного факультета. Им стал 
доктор технических наук, профес-
сор Дамдин Булатович Лабаров.


